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さわやかな季節になりました。ことば・きこえの教室では教室２と３の間にあるホール
の模様替えをしました。風通しがよくなり，室内に気持ちのよい風が入ってきます。教室

での活動もさわやかに進めたいと考えています。どうぞよろしくお願いします。

この度，教室への直通電話がつきました。番号は６３－４１５６です。「よいころ」と覚え

てください。今までは電話を受け付けるのに都合の良い時間を設けていましたが，これからは

留守電機能もありますので，いつ電話をかけていただいてもかまいません。「いつでもよいこ

ろ」になります。お気軽にお電話ください。

ことば・きこえの教室のうんちく６
～画期的なできごと～

「通級による指導」の制度化により，県

内の言語・難聴特殊学級が次々に通級指導

教室になっていきました。

この制度化は画期的なできごとであり，
日本の教育制度における大改革でもあった

と思います。やっと私たちの願いがお上に

通じたのか，というのが正直な感想でした。

通級による指導は，「通常の学級に在籍す

る心身に軽度の障害がある児童生徒に対す
る特別の場における特別の教育課程による

指導」です。特別の場というのが通級指導

教室になります。

制度では，児童生徒が他校で指導を受け

ること（他校通級）や，私たちが他校に出
かけて行って指導を行うこと（巡回指導）

が認められました。教室の在籍確保の必要

もなくなり，他校の児童も含めて１０人程

度の措置児童がいればよいことになりまし

た。様々な事務的な仕事が増えてはんさに

なった感はありますが，何よりもよかった
のは法的な整備が行われ，安心して指導を

行えるようになった点でした。

この制度は今年度で１３年目を迎えます

が，当初から，これまで行われてきたこと

の制度的な追認に過ぎないとの見方もあり，
そろそろ見直しの時期に来ているようです。

その筋の話では，通級指導教室が○○教室

になっていくとのことです。何！（石見）

ことばと生活

ことばの発達に遅れがある子供とその家

族が日常生活で陥りがちな状態に，次のも
のがあるそうです。

①子供に対する理解がありすぎ，子供が満

足する（するだろうと考える）対応を親

が先に用意している。

②親が子供をより幼い存在として扱い，子
供はそれをよしとしている。

③家族が各々，好きなときに好きなものを

食べ，好きなことをしている。

④子供中心になり過ぎ（逆に子供を理解で

きず），親が子供の後を追いかけ，子供
は頼れる基盤をもてずにいる。

①は過保護な状態で，乗り越えるべき課

題を子供が越えられません。②も①と同じ

ように成長のきっかけをなくしています。

③はコミュニケーションがない状態で，こ
とばを使う必要がないためにその発達が望

めません。④は何が良く何が悪いか分から

ず，子供自身が混乱してしまいます。生活

にメリハリがない状態で，生活の中で育つ

べき力が育ちません。
もちろん，これら以外にも陥りやすい状

態はあります。今回は，解釈を少し変える

ことで，いろいろな子供に当てはまりそう

なものを紹介しました。

次号から，生活の中で保護者が子供にど
んな働きかけができるかについて，紹介し

たいと思います。 （中村）



先生方に感謝！ 親の会会長 蛇ノ目 直子

いつもお世話になっております。役不足ではありますが，今年度も親の会会長を務めさ

せていただくことになりました。「またこの人か」とうんざりされることと思いますが，

どうかこの１年，よろしくお願いいたします。
さて，教室だより第７０１号でご承知のように，６年間，ご専門のきこえだけでなく，

ことばの方でも温かくご指導くださった本田先生が県立佐渡養護学校へ転出されました。

寂しい限りですが，新天地でも子供たちのためにご尽力されておられることでしょう。声

援をお送りしたいと思います。

ところで，皆さんは，１年間に先生方がご指導くださる延べ人数をご存じでしょうか？
１５年度の資料では，ことばときこえの対象者合わせて２５００人以上です。ご指導だけ

でなく，行事のための役員会召集・打合せから皆さんへのご案内や準備，運営委員会開催

のための資料作り，持ち前の専門知識にさらにご研鑽を積むための研修会参加など，先生

方の日常の一片を私はこの４年間見させていただきました。何かお手伝いをと思いつつ，

全て先生方に任せっきりの自分にもどかしさを感じる毎日です。
酷暑の日も道路が凍りそうな冬の日も，巡回指導で分教室や訪問校・園を移動し，優し

く丁寧にご指導くださっている先生方には，感謝の念に絶えません。

４人のときでも大変だったと思いますが，３人体制になっても通級の人数がさほど減っ

たとは思われず，先生方のご多忙さもひときわのこととお察しします。

石見先生，高原先生，中村先生，本当にありがとうございます。

お 知 ら せ
運営委員会について

今年度第１回目の運営委員会を７月中に予定しております。議会の

関係で日程がまだ決定しておりませんが，決まり次第お知らせします

ので，運営委員会の皆さま，どうかよろしくお願いします。

夏季相談会・夏季言語検査について

今年も夏季相談会を行います。お子さんのことばやきこえで気になることにつ

いて，希望される方の相談をお受けします。また，夏季言語検査も希望する保育

園・幼稚園で行います。詳しい案内を後日さしあげますので，そちらをご覧くだ

さい。


